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Em breve inaugura 
em Nova Esperança

ENTREGAS EM
TODA REGIÃO!

Em novembro de 2022, 
nascia mais um pro-
jeto sonhado pelo 

prefeito Guina e seu vice 
Marinho, a Sala do Empreen-
dedor de São Jorge do Ivaí. 

E porque a implantação 
dessa sala? A Sala poderia 
ajudar muitos microem-
preendedores no municí-
pio, oferecendo suporte, 
orientações, capacitações, 
facilitando a formalização 
para novos empresários, 

São Jorge do Ivaí conquista 
Selo de Referência Categoria Ouro

Patricia Ambrosio momento que recebe das mãos de Wendell Gussoni do Sebrae/Maringá, acompanhado de sua equipe

promovendo o empreende-
dorismo e apoio aos peque-
nos negócios. 

Tivemos grandes desa-
fi os, no ano de 2023, pas-
saram pela sala mais de 
900 pessoas. Muito esforço, 
muito trabalho durante todo 
o ano, contamos com muitos 
parceiros que foram essen-
ciais em nossa jornada e 
juntos conseguimos trazer 
a premiação para o nosso 
município, o Selo de Refe-

rência Categoria Ouro, que 
foi representado pela Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Econômico, sob minha coor-
denação nesses dois dias de 
pura conexão e inspiração. 

O We Eventos promovido 
pelo Sebrae foi um sucesso, 
tivemos ainda mais conte-
údos e oportunidades para 
aprimorar nosso atendimen-
to. Agradeço, a Roseli Zago 
Marinheiro, minha compa-
nheira de trabalho! Ao Lucia-

no Campos que acompanhou 
nossa sala e foi essencial, 
pessoa admirável. Também 
a Tais Mara Hortela, pessoa 
incrível, dedicada, que nos 
deu todo suporte. 

Ao comércio local e todos 
os MEIs (Micro Empreende-
dor Individual) que estive-
ram presente nas capacita-
ções!! Dedico o OURO a toda 
a população de São Jorge 
do Ivaí” concluiu Patrícia 
Ambrosio.

A Secretaria de Esporte, 
Cultura, Lazer e Juven-
tude, parabeniza os 

atletas Leonardo Kil e Gui-
lherme Brito Donasan, pela 
convocação dos mesmos 
para compor a Seleção Pa-
ranaense Cadete. Que nos 
dias 22, 23 e 24 de março, 
se reúnem na Cidade de 
Toledo, para primeira fase 
de treinamento da Seleção 
Paranaense, visando o Bra-
sileiro de Seleções Cadete 
que será realizado em Cam-
po Grande MS.

O secretário municipal 
de Esporte, Cultura, Lazer 
e Juventude, Zilbo Tomaroli, 
disse: "O Handebol de nosso 
município, vem se tornando 

Atletas do Handebol de 
Mandaguaçu são convocados para 

jogar na Seleção Paranaense  

referência no estado, o ex-
celente trabalho realizado 
pela professora Fernanda 
Bocchi, junto com toda sua 
comissão técnica, e não 
podemos deixar de ressaltar 
o desempenho e dedicação 
dos atletas, para que to-
dos juntos possam obter o 
sucesso dentro e fora das 
quadras"

O Secretário aproveitou 
para agradecer Administra-
ção Municipal por todo apoio 
e suporte e não somente ao 
Handebol, mais a todas as 
modalidades esportivas e 
culturais de Mandaguaçu. 
Sucesso aos atletas sele-
cionados! Assessoria de 
Comunicação

Através de uma campa-
nha muito bem plane-
jada, o Rotary Club de 

Itaguajé, conseguiu adquirir 
sete cadeiras de rodas, para 
atender à população itagua-
jeense. Sendo que, dessas 
sete cadeiras de rodas, duas 
delas são cadeiras de banho.

A ação contou com a doa-
ção de rotarianos e membros 
da comunidade, além de in-
vestimentos do próprio clube 
de Itaguajé através de recur-
sos oriundos de suas ações 
junto à comunidade, como o 
torneio de pesca por exemplo.

Trata-se de cadeiras 
novas, onde o objetivo é 
disponibilizá-las através de 
empréstimos, às pessoas 

Rotary Club de Itaguajé faz 
doação de Cadeiras de Rodas

Em sua missão de 
gerar melhorias 

para a humanidade, 
e criar esperança 

no mundo, o Rotary 
Club de Itaguajé, 

promove mais uma 
ação solidária

que eventualmente venham 
a necessitar desses equipa-
mentos por algum tempo. 

As cadeiras foram do-
adas ao departamento de 
saúde municipal e ficarão 
à disposição dos futuros 

usuários, de acordo com a 
demanda.

Dessa forma, o Rotary 
Club de Itaguajé, faz cumprir 
os princípios universais do 
Rotary Internacional, de levar 
ajuda e melhorar a vida das 

pessoas. Tal ação encontra 
respaldo ainda, no lema do 
senhor Gordon McInally, o 
atual presidente do Rotary 
internacional, que diz, “CRIE 
ESPERANÇA NO MUNDO”.
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DECRETO MUNICIPAL Nº 64/2024 
Altera o Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais da Educação CACS-FUNDEB. 

Marcos José Consalter de Mello – Prefeito do Município de Colorado, no uso 
das atribuições legais e com base no art. 56, VI, da Lei Orgânica, nos termos da 
Lei Municipal nº 2905/2021 e na Lei Federal nº 14.113/2020, 

DECRETA: 
Art. 1º - Fica alterado o Conselho de Acompanhamento e Controle Social do 
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais da Educação CACS-FUNDEB, que passa a ter a 
seguinte composição, conforme Art. 6º da Lei Municipal nº 2905/2021: 

02 (DOIS) REPRESENTANTES DO PODER EXECUTIVO - SECRETARIA MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO  

1) MARIA ELITE GARDINAL MICHELIN - TITULAR 
Melissa Carla da Costa – SUPLENTE 
 

2) VANESSA CARVALHO DE ALMEIDA - TITULAR 
DEBORA CRISTINA SOUZA ZANI CRUZ – SUPLENTE 

01 (UM) REPRESENTANTE DOS PROFESSORES DAS ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS: 

1) EMA MARIA MENEGASSI - TITULAR 
             MARIA GORETI VILAR - SUPLENTE 
01 (UM) REPRESENTANTE DOS DIRETORES DAS ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS: 

1) MARIA CRISTINA DOS SANTOS - TITULAR 
            ANA CLÁUDIA DE JESUS BORGES - SUPLENTE 
01 (UM) REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVO DAS 
ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS: 

1) VALDELICE MARIANO CARDOSO - TITULAR 
             LEONICE GARCIA DE ASSUNÇÃO – SUPLENTE 
 

02 (DOIS) REPRESENTANTES DOS PAIS DE ALUNOS DAS ESCOLAS PÚBLICAS 
MUNICIPAIS: 

1) VALQUIRIA CATARIN - TITULAR 
            JENIFER LARICIA MENEZES SARDE – SUPLENTE 
 

2) FERNANDA ADELIA SOLERA KOVALESKI – TITULAR 
            ELLEN CASSIA APARECIDA MATIAS – SUPLENTE 
02 (DOIS) REPRESENTANTES DOS ESTUDANTES DA EDUCAÇÃO BÁSICA PÚBLICA 
MUNICIPAL, SENDO UM INDICADO PELA ENTIDADE DE ESTUDANTES 
SECUNDARISTA: 
 
 

1) MARIA APARECIDA DE OLIVEIRA CANDIDO- TITULAR 
            CÍCERO VIEIRA DA ROCHA – SUPLENTE 
Entidade de Estudantes Secundaristas 

2) ESTER EUGENIA DE FARIAS OLIVEIRA- TITULAR  
            GENIVALDO DO NASCIMENTO SOUZA - SUPLENTE 
01 (UM) REPRESENTANTE DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, SE HOUVER:  

Prejudicado por não existir a presente representatividade    

01 (UM) REPRESENTANTE DO CONSELHO TUTELAR: 

1) CELSO ALBERTI FILHO - TITULAR 
            ROSANA CRISTINA MARQUES – SUPLENTE 
02 (DOIS) REPRESENTANTES DE ORGANIZAÇÃO DA SOCIEDADE CIVIL:  

Prejudicado por ausência de interesse de organizações  

Art. 2º - A presente alteração tem por objetivo adequar os membros de acordo 
com a legislação vigente, mantendo-se a atual Diretoria Eleita conforme Ata nº 
03/2023.     

Art. 3º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas 
as disposições em contrario em especial o Decreto Municipal nº 253/2023. 

Colorado, 20 de março de 2024. 

 

REPUBLICAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIFLOR
Estado do Paraná

CNPJ 76.279.975/0001-62

EXTRATO DO CONTRATO Nº 12/2024

CONTRATANTE: Município de Uniflor, Estado do Paraná, com sede à Rua Avenida 
das Flores, 118- centro, inscrito no CGC/MF nº 76.279.975/0001-62, neste ato representado 
pelo (a) Prefeito (a) Municipal, em pleno exercício de seu mandato e funções, José Bassi 
Neto, portador da Cédula de Identidade RG nº 3.816.352-3 e do CPF/MF nº 517.517.809-
10, e

CONTRATADA: TERRAPLENAGEM E PAVIMENTAÇÃO SANTA FÉ.

OBJETO: Contratação de empresa para a execução do recapeamento Asfáltico em CBUQ
em vias urbanas do Município de Uniflor, Estado do Paraná.

VALOR:  R$ 437.310,50 (quatrocentos e trinta e sete mil trezentos e dez reais e cinqüenta 
centavos). As despesas com a execução do objeto deste Contrato correrão a conta 
00708.05.002.15.451.0007.1062.4.4.90.51.00.00 fonte de recurso 00644.

PRAZO DE EXECUÇÃO: 180 dias.

PRAZO DE VIGÊNCIA: 360 dias.

DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 20 de Março de 2024.

FORO: Comarca de Nova Esperança, Estado do Paraná.

Uniflor, 20 de Março de 2024.
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O mundo em que vivemos 
é cheio de curiosidades 
que impressionam a 

medida que tomamos conhe-
cimentos delas. Algumas inter-
essantes outras nem tanto...   

- Como os humanos os 
coalas possuem impressões 
digitais individuais únicas. A 
Islândia cresce cinco centí-
metros por ano por causa de 

suas placas tectônicas em movi-
mento. Quando criança, Adolf Hitler queria ser padre. E 
também sofria de AILUROFOBIA.    

- As baratas existem há cento e vinte milhões de anos, 
antes mesmo dos dinossauros vagarem pela terra. Uma 
cervejaria no Canadá fabrica cerveja usando água de ice-
bergs de vinte mil anos. A maior abóbora do mundo pesa 
mais do que um carro esportivo. O coração de um ca-
marão está localizado em sua cabeça.    

- Cabo de guerra costumava ser um esporte olímpico. 
A Finlândia é o país mais feliz do mundo, de acordo com 
o Relatório de Felicidade Mundial de 2019. Os grãos de 
baunilha são produto da única orquídea frutífera do mun-
do, a Vanilla Planifólia. Antigamente as cenouras eram 
roxas e não laranjas.    

- A “Ilha das Cobras” ou Ilha da Queimada Grande fica 
em São Paulo, no Brasil e tem quatro mil cobras. Portanto, 
é uma das ilhas mais mortíferas do mundo. É fisicamente 
impossível para os porcos olharem para o céu. Em média, 
uma pessoa passa sis meses de sua vida parada no semá-
foro, esperando a luz vermelha ficar verde.   

- Picasso era um suspeito no roubo da Mona Lisa em 
1911. Lethologica é o termo usado para quando você não 
consegue se lembrar de uma palavra. Todos os peixes-
palhaço nascem machos. O Canadá come mais macar-
rão com queijo do que qualquer outro lugar. A Terra está 
repleta de vírus. Existem cerca de dez nonilhões de vírus, 
e isso é mais que as estrelas do universo. Os mirtilos não 
amadurecem até serem colhidos. O Ketchup era usado 
como medicamento na década de 1930. O mel nunca es-
traga. Cada carro de polícia holandês tem um ursinho de 
pelúcia. Os abacates são venenosos para os pássaros.  Se 
você tentar suprimir um espirro, poderá romper um vaso 
sanguíneo na sua cabeça ou pescoço e morrer. A água de 
coco pode ser usada como plasma sanguíneo. O algodão 
doce foi inventado por um dentista. Os ossos da coxa hu-
manos são mais fortes do que concreto.   Você nasceu 
com trezentos ossos, mas quando for adulto terá apenas 
206. Um quarto dos seus ossos está localizado nos pés.   

- As borboletas provam sua comida com os pés. Pás-
saros não urinam. Uma ovelha, um pato e um galo foram 
os primeiros passageiros em um balão de ar quente. Um 
colibri pesa menos de um centavo.   

- Com o aumento da temperatura global, as flores es-
tão emitindo menos perfume...

cartões-postais de Maringá. 
Além disso, o encontro foi 
o local escolhido para a dis-
cussão e aprovação do regu-
lamento das Caminhadas 
na Natureza 
Paraná, um 
programa do 
Governo do 
Estado que 
p r o m o v e 
trajetos por 
todo o estado 
com o apoio 
das prefeitu-
ras. Houve também a pre-
miação aos municípios e 
caminhantes destaques do 
último ano. Mandaguaçu 
reafirma seu compromisso 
com o desenvolvimento do 
turismo rural e sustentável, 
valorizando suas atividades 

agrícolas e fortalecendo o 
associativismo e cooperativ-
ismo em prol do crescimen-
to econômico e social de 
nossa comunidade. Assesso-

ria de Comu-
nicação

D u r a n te 
os três dias 
do encontro, 
os inscritos 
participarão 
de palestras, 
painéis, ori-
entações e 

realizarão visita técnica no 
Parque do Ingá. O encon-
tro será sede da discussão e 
aprovação do regulamento 
das Caminhadas na Na-
tureza Paraná, programa do 
Governo do Estado que re-
aliza trajetos por todo estado 

PROJETO DIVERSIDADE 
CULTURAL HERANÇA

Primeira Onda de Leituras Diversificadas Interessantes.
Que Surpreendem a Cada pesquisa. Quem Vai Pegar...!  

CURIOSIDADES QUE IMPRESSIONAM!

Interação à Natureza encanta Crianças
e Adolescentes no Recanto do Adelino

SANTO INÁCIO

Autora: Professora
Arlete de Faria Capelari  

A Secretaria de Cultura e 
Turismo de Santo Inácio 
realizou no último do-

mingo (17/03), uma manhã de 
interação ao meio à natureza, 
um dia maravilhoso de muita 
diversão e para se conectar 
com a natureza.

O local escolhido foi à tril-
ha do Adelino, entre as várias 
trilhas no meio da mata ciliar, 
deparamos com uma belíssi-
ma queda d’água para alegria 
das crianças.

O grupo privilegiado foi 
da oficina de Teatro Arte em 
Cenas, ministrada pelo Instru-
tor de teatro Jocimar Nunes 
da Silva, ao todo foi um grupo 
com 50 crianças para o pas-
seio que após a caminhada, 
a aula de botânica e o banho 
refrescante da cascata se deli-
ciaram com um café rural na 
propriedade dos Senhores 
Paulo e Josi Marrafon que en-
cantou a todos com sua casa 
estilo colonial e mobiliário da 
época, além da casa na árvore.

“Aproveitem o passeio, 
observem a fauna e ouça o 
cantar dos pássaros e o mur-
murar das águas” disse o Se-
cretário de Cultura e Turismo 
Jurandi Teixeira Machado 
“pois o criador nos deixou de 
presente cabe à gente admi-
rar e preservar” concluiu.

Nos dias 12 e 14 de mar-
ço, Maringá foi palco 
do “5º Encontro de 

Organizadores de Caminha-
das na Natureza Paraná”, um 
evento que reuniu gestores 
públicos de todo o estado 
na UniCesumar. A iniciativa, 
promovida pela Prefeitura 
de Maringá, em parceria 
com as secretarias de Tra-
balho, Renda e Agricultura 
Familiar (Setrab) e Acelera-
ção Econômica e Turismo 
(Saet), o Instituto de Desen-
volvimento Rural do Paraná 
(IDR-Paraná) e a Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab), 
teve como objetivo principal 
o planejamento de ações 
conjuntas na promoção do 
turismo rural.

Mandaguaçu marcou pre-
sença nesse importante en-
contro através da Secretaria 
de Indústria, Comércio, Trab-
alho e Turismo, representada 
pela secretária Zenaide Bati-
lani, a diretora Vanessa Carr-
ara e os engenheiros agrôno-
mos do município, João 
Aparecido Bioni Saes e José 
Sérgio Righetti do IDR-Paraná 
IAPAR/EMATER.

Durante os três dias de 
evento, os participantes ti-
veram a oportunidade de 
participar de palestras, pai-
néis, orientações e ainda 
realizar visitas técnicas no 
Parque do Ingá, um dos 

com apoio das prefeituras. 
Haverá também uma pre-
miação aos municípios e 
caminhantes destaques no 
último ano. 

“Nosso trabalho é focado 
em tornar Maringá uma ci-
dade com diversos roteiros 
turísticos para todos os pú-
blicos. O turismo rural é um 
segmento que reforça esse 
projeto. Receber esse en-
contro demonstra o nosso 
compromisso com ações 
que fortaleçam o setor”, 
destaca o vice-prefeito e 
secretário de Aceleração 
Econômica e Turismo, Ed-
son Scabora. Ele lembra que 
a Prefeitura de Maringá re-
aliza anualmente a Camin-
hada Internacional na Na-
tureza Circuito Águas do 
Pirapó e está em processo 
de formulação do projeto 
′Turismo Rural em Rota′.

O secretário de Trabalho, 
Renda e Agricultura Famil-
iar, Francisco Favoto, desta-
ca que investir neste setor 
é incentivar a geração de 
emprego e renda. “O meio 
rural engloba muitas ativi-
dades. Além do plantio e da 
colheita, o segmento pos-
sibilita a comercialização de 
produtos diretamente das 
áreas rurais e a integração 
ao turismo rural, com uma 
nova possibilidade de atra-
tivo para a comunidade local 
e visitantes”, afirma.

Mandaguaçu presente no 5º Encontro de 
Organizadores de Caminhadas na Natureza Paraná
O OBJETIVO É PLANEJAR AÇÕES CONJUNTAS PARA PROMOVER O TURISMO RURAL NO ESTADO

Lembrete: Queremos o fim das guerras.  Movimento em prol da vida!
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Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

Construção do CTEA em andamento
no município de Colorado

A construção do CTEA 
- Centro Terapêutico 
Especializado em Au-

tismo de Colorado, está em 
andamento, fica localizado na 
rua deputado Branco Mendes 
ao lado do CAPS no Morada 
do Sol, é uma obra que trará 
tranqüilidade às famílias que 
tem crianças com espectro 

autista.  É um grande investi-
mento na saúde com verbas 
conseguidas através do Dep-
utado Estadual Romanelli 
que transformará Colorado 
como referência.

Contará com uma equipe 
multidisciplinar de profis-
sionais especializados em 
autismo, que oferecerão aten-

dimento gratuito às crianças 
e adolescentes da sede do 
município, bem como vindos 
do Distrito de Alto Alegre e 
zonas rural. O centro também 
contará com uma ampla es-
trutura física, com salas de 
atendimento, salas de terapia, 
brinquedoteca, entre outros.

O CTEA é uma obra muito 

importante para Colorado, as-
sim assegura o Prefeito Mar-
cos Mello;

“O CTEA é algo especial 
que está para acontecer em 
atendimento aos acometidos 
do espectro autista, um im-
portante e necessário espaço 
para o atendimento. Estamos 
em construção e é momento 

de agradecer ao Deputado 
Estadual Romanelli pelos re-
cursos, pela emenda parla-
mentar que está possibilitan-
do que Colorado seja quase 
única da região neste atendi-
mento especial. Dizer que a 
obra encontra-se em fase de 
acabamento e estamos aqui 
contando os dias para que 

possamos receber esta obra, 
estruturar a equipe e prestar 
um trabalho de excelência 
àqueles que precisam deste 
serviço. Colorado se destaca 
na saúde, destaque no aten-
dimento e esta obra em espe-
cial vem para coroar o grande 
trabalho que desenvolvemos 
em prol de nossa gente”.

Nesta segunda-feira, 18, a 
Prefeitura de Maringá, 
por meio da Secretaria 

de Segurança, apresentou os 
45 novos agentes da Guarda 
Civil Municipal, que represen-
tam um aumento de 40% 
no efetivo da cooperação. Os 
novos servidores participa-
ram de uma aula inaugural 
da Escola da Guarda, que foi 
instituída pelo município para 
formação, aperfeiçoamento e 
capacitação dos profissionais. 
A cerimônia de apresentação 
contou com representantes 
das forças de segurança de 
Maringá, como as polícias 
Militar e Civil e Corpo de Bom-
beiros, além de guardas mu-
nicipais de cidades da região.

Os novos agentes foram 
contratados por meio do 
concurso público realizado 
no ano passado. O curso de 
formação é a última fase do 

processo para ingressar de-
finitivamente na Guarda. 
As atividades da Escola da 
Guarda serão coordenadas 
pela Guarda Civil Municipal. 
Também participarão da 
grade curricular promotores, 
delegados das polícias Fed-
eral, Militar, Civil, Rodoviária e 
Científica, além do Corpo de 
Bombeiros e Samu.

O curso de formação terá 
duração de cinco meses, com 
cerca de 900 horas-aula, in-
cluindo o estágio supervisio-
nado. A grade curricular conta 
com mais de 30 matérias com 
aulas de defesa pessoal, di-
reção de viatura, utilização do 
sistema de monitoramento 
do Centro de Controle Inte-
grado (CCI), conhecimento 
jurídico e armamento e tiro, 
além dos testes físicos. O es-
tágio supervisionado será 
realizado durante o patrulha-

Prefeitura de Maringá contrata  novos agentes e 
amplia efetivo da Guarda Civil Municipal em 40%

mento diário, incluindo par-
ticipação na Patrulha Maria 
da Penha, Patrulha Escolar, 
Canil e Grupo com Apoio de 
Motocicletas (GCAM).

O secretário de Seguran-
ça, Ivan Quartaroli, destacou 
que os investimentos realiza-

dos pela Prefeitura nos últi-
mos anos transformaram a 
Guarda Civil Municipal. “A se-
gurança dos maringaenses é 
prioridade. A Prefeitura segue 
com investimentos em efe-
tivo, capacitação, estrutura, 
inovação e tecnologia, sem-

pre com o compromisso de 
um trabalho de excelência”. 
Quartaroli pontuou, ainda, 
sobre a importância do trab-
alho dos agentes da Guarda 
na segurança da cidade. 
“Desejo aos novos servidores 
uma longa carreira na segu-

rança pública. Que seja uma 
carreira de sucesso, que refle-
tirá na segurança dos marin-
gaenses”, afirmou.

A comandante da Guarda, 
Silvia Regina de Jesus Ferreira, 
destacou os investimentos 
da gestão, que transforma-
ram a Guarda em referência 
no Estado. “Esse momento 
é muito importante e mar-
cante para a nossa Guarda: 
o início da Escola da Guarda 
com novos agentes contrata-
dos por meio de concurso 
público. Vamos proporcionar 
todas as condições de forma-
ção para termos agentes ca-
pacitados”, afirmou.

Para a implantação da 
Escola da Guarda, a Prefei-
tura investiu R$ 50 mil. A uni-
dade está localizada na sede 
da Secretaria de Segurança, 
onde as formações serão real-
izadas. Felipe Augusto / PMM

O vice-governador Darci 
Piana participou na  ter-
ça-feira (19) da inaugu-

ração das obras de ampliação 
da Incubadora de Ovos da Lar 
Cooperativa, em Itaipulândia.  
Maior e mais moderno incu-
batório das Américas, a incuba-
dora recebeu investimento de 
R$ 80 milhões. Com o aporte, 
a unidade passa a incubar 20,1 
milhões de ovos ao mês, poten-
cial quase duas vezes maior do 
que a capacidade que a planta 
trabalhava desde 2017. A inau-
guração marca também as fes-
tividades de 60 anos da coop-
erativa, que atua em todo Brasil 
e mais 90 países, com 14 mil as-
sociados e 23,5 mil funcionários.

“Essa é uma data impor-
tante nos 60 anos da Lar, que 
é a segunda maior cooperativa 
do Paraná. Esse investimento 
é uma demonstração daquilo 
que nosso Estado tem capa-
cidade para desenvolver e as 
nossas cooperativas vêm de-
senvolvendo cada vez mais”, 
destacou Piana. O vice-gover-
nador lembrou que o Paraná já 
é líder nacional na produção de 
frango e que o investimento da 
Lar na incubadora só faz o Es-
tado avançar no segmento.

 “Somos líder na produção 
de frangos e agora damos um 
grande salto com esse investi-

mento da Lar na incubadora. É 
um investimento maciço em 
industrialização que faz com 
que tenhamos um volume 
muito grande  de transforma-
ção, gerando valor agregado”, 
concluiu Piana.

O diretor-presidente da Lar, 
Irineo da Costa Rodrigues, afirma 
que a expansão da incubadora é 
um grande passo na verticaliza-
ção dos processos na coopera-
tiva, “Temos aqui, com certeza a 
melhor tecnologia, o que há de 
melhor do mundo, tecnologia 
importada da Holanda e Bélgi-
ca”, afirmou o executivo.

Rodrigues disse que a Lar 
passa a prezar ainda mais pela 
biossegurança com os proces-
sos automatizados na incu-
badora, em que o contato hu-
mano com os ovos é o mínimo 
possível. Ele cita também a 
segurança das aves, cujos pin-
tainhos eram antes compra-
dos dos estados de São Paulo 
e Rio Grande do Sul. “Antes 
os pintainhos chegavam bas-
tante debilitados para serem 
distribuídos. Agora, com nossa 
própria produção e o que há de 
ponta em tecnologia, os animais 
são distribuídos em condições 
muito melhores”, comparou.

O secretário de Estado da 
Agricultura e Abastecimento, 
Norberto Ortigara, destaca a 

visão estratégica da Lar em in-
vestir em tecnologia. “Investir 
em uma incubadora moder-
na, sustentável, com todas as 
medidas inadiáveis de biosse-
guridade faz parte dessa visão 
estratégica que oportuniza 
aos produtores de frango da 
Lar  oferecerem alimento para 
mais de 90 países”, afirmou.  

 Em média, 900 mil ovos são 
recebidos todos os dias na Uni-
dade Incubadora de Ovos de 
Itaipulândia, produção oriunda 
da Unidade Produtora de Pin-
tainhos da Lar em Santa Hel-
ena e das propriedades dos 14 
associados integrados de ovos 
férteis. Um robô é responsável 
pela transferência da matéria-
prima dos carrinhos da granja 
para os carros de incubação. 
Na sequência os ovos passam 
por um controle de qualidade, a 
primeira de muitas análises que 
serão realizadas na unidade.

A Unidade Incubadora de 
Ovos de Itaipulândia é equipa-
da com 111 máquinas denomi-
nadas incubadoras, tecnologia 
da Europa que reproduz o am-
biente muito próximo ao natu-
ral das aves. Nesta etapa, os 
ovos permanecem por aproxi-
madamente 19 dias, com con-
trole de temperatura, gás car-
bônico e umidade, indicadores 
controlados automaticamente 

por um avançado sistema.
Após os 19 dias de incu-

bação, os pintainhos são vaci-
nados ainda dentro dos ovos. 
Uma máquina de tecnologia 
da Holanda identifica se ex-
iste batimento cardíaco, assim 
serão vacinados somente os 
ovos realmente férteis, o que 
evita desperdício de vacina 
e contaminação durante o 
processo. Essa vacina previne 
doenças como por exemplo  a 
New Castlle, Marek e Gumboro.

A etapa seguinte é a trans-
ferência dos ovos para os nasce-
douros, local onde acontece o 
rompimento da casca e o nas-
cimento propriamente dito. O 
ambiente também é controla-
do por equipamentos automáti-
cos que fornecem a ambiên-
cia correta para os pintainhos. 
Por último, os pintainhos são 
classificados pelo controle 
de qualidade, recebem uma 
nova vacina por meio de spray 
que previne a bronquite infec-
ciosa e logo são destinados à 
expedição. Cada caixa recebe 
100 pintainhos, contagem re-
alizada automaticamente pelo 
sistema, agilizando o processo 
de carregamento para que seja 
feito no menor tempo possível 
em caminhões próprios da co-
operativa, também com am-
biência controlada.

Muitas vezes estamos rodeados de pessoas, na 
escola, nos momentos de brincadeiras, em mo-
mentos de lazer e mesmo assim nos sentimos 

sozinhos. Jesus também já se sentiu assim, por isso Ele 
veio à terra, para sentir o que nós seres humanos senti-
mos. Jesus sabia que teria que enfrentar um momento 
muito difícil, sentiu medo, tristeza e solidão, então Ele 
chamou três amigos, Pedro, Tiago e João, para fazer 
uma oração. Depois de uma hora, Jesus percebeu que 
seus amigos estavam dormindo e se sentiu mais uma 
vez sozinho, porém, Deus enviou um anjo para consolar 
e fazer companhia para Jesus, ou seja, as pessoas por 
mais amigos e por mais boas intenções em alguns mo-
mentos não irão conseguir nos fazer companhia. Mas 
essa História de Jesus nos mostra que nunca estamos 
só, Jesus está conosco, Ele nos abraça com Seus braços 
de amor e ainda Ele envia anjos para nos guardar, então: 
Você nunca está sozinho.

Com novo investimento da Lar, maior incubadora 
de ovos da América Latina é ampliada

LAR COOPERATIVA FICA EM ITAIPULÂNDIA, NO OESTE DO PARANÁ. INCUBADORA É
DOTADA DE TECNOLOGIA DE PONTA, QUE GARANTE MAIS SEGURANÇA À SAÚDE DAS AVES

AO REDUZIR A MANIPULAÇÃO HUMANA, O QUE RESULTA EM MAIOR BIOSSEGURIDADE

Com o aporte, a unidade passa a incubar 20,1 milhões de ovos ao mês. Foto: Gabriel Rosa/AEN

Você nunca está sozinho
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Missão de gerar melhorias para a humanidade, e 
criar esperança no mundo, o Rotary Club de Itaguajé, 

promove mais uma ação solidária

ROTARY CLUB DE ITAGUAJÉ FAZ DOAÇÃO DE CADEIRAS DE RODAS

O evento de entrega das 
cadeiras de rodas, ao 
poder público local, 

aconteceu no último dia 13 de 
Março, em cerimônia breve 
que contou com a presença 
do Presidente do Rotary Club 
de Itaguajé, Udeni Cordeiro 
dos Santos, o prefeito mu-
nicipal Juninho que é tam-
bém Presidente da Amusep, 
o secretário da Saúde, Dejaci 
Dias de Oliveira, demais auto-
ridades e rotarianos.

Na ocasião, o secretário 
da Saúde, Dejaci Dias de 
Oliveira, ressaltou a im-
portância do trabalho hu-
manitário do Rotary, uma 
instituição internacional e 
de importância singular, pre-
sente e atuante em Itaguajé, 
e que muito tem contribuído 

para melhorias em diversos 
setores do município. 

-O Rotary Club, cujas 
ações sociais acompanham-
os pela mídia, nos admira por 
sua abrangência, já contando 
com mais de um milhão de 
associados. E neste ato, agra-
decemos pela nobreza de sua 
ação, cuja doação de cadeiras 
de rodas, era de fato algo que 
estávamos precisando, por 
isso, nossos agradecimentos.

Udeni Cordeiro dos San-
tos, presidente do Rotary Club 
de Itaguajé, mencionou os 
diversos doadores do projeto 
e teceu explicações sobre a 
origem dos recursos, bem 
como evidenciou a metodo-
logia do clube em suas ações 
humanitárias.

-...agimos em conjunto 

com a sociedade, e nesta 
ação específica, citamos as  
doações feitas por: Secretário 
“Rafinha”, Renato Souza, Su-
permercado Pontal, Ayres Ta-
deu, Alessandro, Irse, Milton, 
Antonio, bem como outros 
companheiros do Clube, e 
mais os recursos próprios, que 
arrecadamos através de nos-
sas atividades no último tor-
neio de pesca.  Dessa forma, 
prestamos conta de nossas 
ações à sociedade.

Em meio a aplausos, a 
cerimônia de entrega das ca-
deiras de rodas, ao departa-
mento de saúde municipal, 
teve sequência ainda com 
as palavras do Presidente do 
Clube, que fez questão de 
salientar a excelente parce-
ria do Rotary Club de Itagua-

jé com o setor público, seja 
o executivo ou o legislativo, 
bem como o apoio geral de 
toda a comunidade.

-Agradeço a presença do 
prefeito Juninho que sem-
pre nos apoiou. Agradeço 
ao Secretário da Saúde, De-
jaci, a quem saúdo, e em seu 
nome saúdo também todos 
os funcionários da saúde de 
Itaguajé. Da mesma forma 
agradeço ao companheiro 
Tadeu, presidente da câmara, 
e em seu nome saúdo tam-
bém os demais vereadores 
que tanto tem nos apoiádo.

Por fim, o prefeito mu-
nicipal Juninho, também 
apontou a importância de 
uma instituição do porte 
do Rotary Club, agindo em 
Itaguajé, e evidenciou as di-

versas e importantes ações 
do Rotary Club de Itaguajé, 
em seus mais de cinco anos 
de existência. 

O Rotary Club, tem feito a 
diferença aqui em nosso mu-
nicípio. Com mais de cinco 
anos de existência vem pres-
tando um trabalho maravil-
hoso, onde agrademos pelo 
empenho e valorosa ação 
voluntária. Agradecemos 
também aos doadores que 
mesmo não sendo rotarianos, 
aderiram à campanha do Ro-
tary com doações voluntárias. 
Essas sete cadeiras ajudarão 
muito à nossa comunidade, 
sobretudo no que tange 
àquelas pessoas mais neces-
sidades e que eventualmente 
venham a precisar dessas 
cadeiras. Muito obrigado 

pela ajuda, e contem sempre 
comigo e com a prefeitura 
municipal pra fazermos sem-
pre o melhor para nossa co-
munidade. Parabéns.

E em meio a aplausos 
calorosos, a cerimônia chegou 
ao final, deixando evidente 
a peculiaridade notória e in-
conteste das ações do Rotary 
Club de Itaguajé, que segue 
firme, motivado e resoluto 
em sua missão de promover 
melhorias para as pessoas 
menos favorecidas, tornando 
assim a realidade no entorno 
de sua área de ação, bem 
mais amena, e emoldurada 
por um clima saudável de 
justiça social, gerando assim, 
mais esperanças no mundo. 

 Hélio Parron Ferrara
Fotos – Milton Alves dos Santos

O Município de Ouri-
zona intensifica as 
ações de combate 

ao mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor de doenças 
como a  Febre Amarela, 
Dengue, Zika e Chikungu-
nya, numa realização da Sec-
retaria Municipal de Saúde, 
através da UBS Drº Keiji 
Nakano - setor de Vigilân-
cia Ambiental e controle e 
prevenção de vetores e ar-
boviroses / coordenação da 
dengue, com a Coordenação 
do ESF - Estratégia Saúde da 
Família com a participação 

dos ACSs- Agente comuni-
tário de saúde, ACEs - Agente 
de Combate de Endemia. 
As equipes ACS e ACE, sob 
coordenação da Enfermeira 
JÉSSICA Menegasso Ortega. 
As orientações aos alunos fi-
cou a cargo da Coordenação 
da Vigilância Ambiental de 
controle de Arboviroses e ve-
tores, por Antônio Fortunato  
e o  Coordenador da UBS Dr. 
Keiji Nakano setor de vigilân-
cia Ambiental/dengue.

 A Secretária municipal 
de saúde LUCIANA MARTINS 
buscou, parceria com a Secre-

tária Municipal de Educação, 
para levar até os alunos das 
Escolas do município, para 
isto foram utilizado 3 dias con-
secutivos de ação na prática 
com as turmas da; 

No dia 13 março com alu-
nos do CEMEI Maria Buzina-
ro Savoldi.(Período da man-
hã e tarde); No dia 14 março, 
foi a vez da Escola Municipal  
Rocha Pombo (períodos da 
manhã e tarde) e o encer-
ramento deu-se na manhã 
do dia 15 março no Colégio 
Estadual Professor  Benoil 
Francisco Marques Boska. 

A campanha consiste em 
conscientizar os alunos os 
meios de prevenção, cuida-
dos e sinais de alerta sobre a 
Dengue e o mosquito Aedes 
Aegypti e também mostrar a 
parte laboratorial através do 
microscópio e lupa a iden-
tificação das larvas. Outras 
equipes a campo, orienta-
vam moradores que além 
de combater esses focos e 
evitar a proliferação do mos-
quito, essa visita também 
visa resgatar a orientação ao 
morador para que os cuida-
dos sejam mantidos.

Ourizona na Campanha de Prevenção 
Todos Contra a Dengue 

Alunos do Colégio Estadual Professor Benoil Francisco Marques Boska Alunos do CEMEI Maria Buzinaro Savoldi Alunos da Escola Municipal Rocha Pombo
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Querido leitor, estamos com um trabalho sem fronteiras e desta vez 
foi a vez de Pitangueiras / Pr onde está o Pastor Mateus da ISOSED 
e realizou um grande trabalho de missão resgatando o jovem Ga-
briel que viviam como o filho pródigo, afastado, desviado, corroído 
pelas maledicências do mundo que só apresenta ilusão, ilusão que 
só géra ilusão. Os nossos parceiros de Rolândia do PROJETO C E E 
L abriram as portas e o receberam com todo o amor de Cristo e as-
sim será, provocado um renovo na vida deste jovem e tantos outros 
mais que desejam se arrepender dos seus erros.

POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU Código Estadual da Mulher Paranaense é 

aprovado na Assembleia Legislativa do Paraná 

AUTORIA DA BANCADA FEMININA

No mês da mulher, as 
paranaenses estão 
mais próximas de 

verem seus direitos consoli-
dados e mais acessíveis. O 
Plenário da Assembleia Leg-
islativa do Paraná aprovou o 
projeto de lei que cria o Códi-
go da Mulher Paranaense. A 
proposta 625/2023 foi votada 
na sessão desta segunda-
feira (11) e consolida 97 Leis 
estaduais garantidoras dos 
direitos das mulheres desde 
1990 até 2023.

O objetivo foi agrupar o 
conjunto de normas vigentes 
que interferem na vida das 
mulheres, de modo a facilitar 
o acesso por toda população, 
organizando as leis pela sua 
pertinência temática, pro-
movendo ainda, se possível e 
necessário, uma revisão dos 
dispositivos sobre os mais di-
versos assuntos.

Uma Comissão Especial 
foi constituída para análise 
e elaboração do Código. O 
grupo de trabalho é presidido 
pela deputada Márcia Huçu-
lak (PSD) e a relatoria do texto 
ficou a cargo da presidente 
da Bancada Feminina da As-
sembleia, deputada Mabel 
Canto (PSDB).

“São 97 leis em prol das 
nossas mulheres. Rendo 
minhas homenagens às dep-
utadas e aos deputados, que 
ao longo desses anos foram 
autores de leis que intensifi-
caram e aumentaram os di-
reitos da mulher no Estado. 
As que me antecederam 
aqui nesta Casa, em especial 
as deputadas Cantora Mara 
Lima, Luciana Rafagnin, Ma-
ria Victoria, Cristina Silvestre. 
Quando cheguei, já havia um 
trabalho estabelecido e eu só 

O objetivo foi agrupar o conjunto de normas vigentes que interferem na vida das mulheres, de modo a facilitar o 
acesso por toda população, organizando as leis pela sua pertinência temática, promovendo ainda, se possível e ne-
cessário, uma revisão dos dispositivos sobre os mais diversos assuntos

me somei, assim como agora 
nesta iniciativa da Bancada 
Feminina”, discursou Mabel.

Ela definiu a iniciativa 
como a “construção daqui-
lo que é o melhor e o mais 
benéfico para toda a nossa 
sociedade e, em especial, 
para as mulheres.” O docu-
mento recebeu a contri-
buição de várias entidades 
como o Tribunal de Justiça, 
Ministério Público do Paraná, 
Defensoria Pública e Secre-
taria da Mulher, Igualdade 
Racial e Pessoa Idosa.

“Parabenizo a Mabel 
pelo seu grande trabalho 
de compilação, tornando 
esse código uma referên-
cia. Somos um dos poucos 
estados com essa iniciativa. 
Mostra a maturidade deste 
momento nesta Casa de 
Leis. E, neste mês da mul-
her, as cerca de seis milhões 

de paranaenses vão rece-
ber este presente”, exaltou 
a deputada Márcia Huçulak.

“Um brilhante trabalho de 
relatoria e presidência e ten-
ho certeza de que a partir da 
aprovação, seja mais rápido e 
acessível às mulheres saber-
em todos os direitos que pos-
suem”, afirmou a deputada 
Luciana Rafagnin.

“Lutamos durante anos 
para aprovar uma lei e a 
maioria das pessoas inter-
essadas não tinha conheci-
mento. Esse código vai facili-
tar o acesso das mulheres aos 
seus direitos. E as prefeituras 
também, para atenderem 
as mulheres na saúde, em-
prego e em todas as áreas”, 
reforçou a deputada Cristina 
Silvestri, que presidiu a ses-
são plenária.  “Vai facilitar 
com que as leis cheguem às 
mulheres”, completou a dep-

utada Maria Victória.
“Que sirva de exemplo 

para todas as outras Assem-
bleias. Somos solidários ao 
projeto”, disse o deputado 
Nelson Justus.

Assinam a iniciativa, as 
deputadas Marli Paulino, 
Cristina Silvestri, Maria Victo-
ria, Flávia Francischini, Cloara 
Pinheiro, Luciana Rafagnin, 
Ana Júlia, Mabel Canto e os 
deputados Batatinha, Pro-
fessor Lemos, Moacyr Fadel, 
Adão Litro, Paulo Gomes, Do 
Carmo, Luis Corti, Requião 
Filho, Luiz Fernando Guerra, 
Marcel Micheletto, Ney Lep-
revost, Douglas Fabrício, 
Tercílio Turini, Denian Couto, 
Goura, Arilson Chiorato, Hus-
sein Bakri, Fabio Oliveira, 
Ademar Traiano, Delegado 
Jacovós e Gilberto Ribeiro. 
CRÉDITOS:ORLANDO KISS-
NER/ALEP

Secretaria de Assistência Social de 
Paranapoema realiza evento com palestra em 
comemoração ao Dia Internacional da Mulher

Em comemoração ao 
Dia Internacional da 
Mulher, a Secretaria 

Municipal de Assistência 
Social, através do Centro de 
Referência de Assistência So-
cial (CRAS) realizou nesta sex-
ta-feira, dia 08/03 evento em 
homenagem às mulheres 
que participam do Serviço de 
Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV) e do 
Programa Atenção Integral à 
Família (PAIF). 

O evento teve como ob-
jetivo propor uma reflexão 
para a data que representa 
as lutas e conquistas, e en-
altecer o papel da mulher 
na sociedade, ressaltando a 
importância do CRAS no es-
tímulo dos vínculos com as 
famílias assistidas. 

Na ocasião foi apresen-
tada uma palestra pela 
psicóloga do CRAS Ana Lucia 
Constante sobre as questões 
históricas desta data, que 
representa uma série de rei-
vindicações e conquistas de 
direitos. Juntamente com 

a assistente social Simone, 
foram abordadas questões 
como desejos, conquistas, 
aflições e a luta pela igual-
dade e os direitos e oportuni-
dades entre todos.

De acordo com a secretar-
ia municipal de Assistência 
Social, Adriana Davi, o evento 
realizado neste dia foi essen-
cial para que as mulheres ve-
jam o CRAS como um espaço 
de debate e reflexões. “É mui-
to importante a realização 
dessas atividades, pois, além 
de informação, a palestra 
serviu para aproximar a mul-
her dos seus direitos e igual-
dades”, conclui. 

Participaram ainda do 
evento, o Prefeito Sidnei 
Frazatto, sua esposa Euzi e a 
vereadora Lucia do Povão. 

Os participantes con-
correram a um sorteio de 
brindes e receberam lem-
branças entregues pelos or-
ganizadores. 

O Centro de Referência e 
Assistência Social agradece a 
todos participantes.
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Jardim Olinda reabre a Delegacia Municipal
Mais uma evolução para 

o município e mais 
um motivo para a 

população comemorar e agra-
decer. Com uma cerimônia de 
reabertura da Delegacia, que a 
partir de agora conta com um 
Comandante fi xo no local.

Dedicação e apoio do 
Subtenente Jonautan e o 
Cabo Wesler Jurisdicionados 
à 3ª Cia de Polícia Militar, lota-
dos no 2º Pelotão de Paranac-
ity do 8º Batalhão de Polícia 
Militar de Paranavaí e demais 
policiais atuantes que atende 
na Comarca de Paranacity, 
mesmo com algumas difi cul-
dades, sempre cuidaram pelo 
bom atendimento prestado 
no município de Jardim 
Olinda, dentro de suas possi-
bilidades e que hora passa a 
contar com a presença diari-
amente do efetivo na cidade. 

Subtenente Jonautan e 

o Cabo Stvanelli   estiveram 
sendo recebidos com todas 
as honras, por populares e a 
equipe da Prefeita Lucimar 
que se colocou à disposição 
para auxílio e suporte no que 
estiver ao alcance do poder 
executivo. Mérito também a 
quem a cidade é agradecida, 
ao Governador Ratinho pelo 
atendimento das solicitações 
dos pequenos municípios 
(desde 2016 foram inúmeros 
os ofícios entregues e re-
uniões realizadas solicitando 
segurança pública fi xa para 
cidade) e fi nalmente o pri-
meiro passo foi dado e a pop-
ulação poderá se sentir mais 
segura e amparada.

Durante a recepção que 
ocorreu na frente da Del-
egacia, localizada na Rua Rio 
Barbosa, o  Vice-Prefeito We-
verton José, destacou: “Hoje 
realizamos a reabertura da 

nossa tão sonhada Delegacia 
de Polícia; agradeço ao Subte-
nente  Jonautan, pelo esforço 
em atender nossa demanda 
e ao nosso Soldado Stvanelli, 
que vai ser o responsável aqui, 
morando na cidade, na casa 
própria anexa ao prédio da 
Delegacia, isso signifi ca se-
gurança para nossa comuni-
dade para nos ajudar a man-
ter a cidade ordeira e com a 

graça de Deus este trabalho 
vai ser muito signifi cativo 
aqui no  município, como já 
vem sendo, mas agora com 
a presença  permanente de 
policiais. A cidade agradece 
a Polícia Militar do Estado e o 
Governador Ratinho”.

Para a Prefeita Lucimar é 
mais uma grande realização; 

“Para nós hoje é um dia 
muito especial, o trabalho já 

se iniciou desde o ano pas-
sado, quero deixar o meu 
agradecimento ao Subte-
nente Jonautan e ao soldado 
Wesler que sempre estiveram 
à frente de tudo atendendo 
as necessidades do município 
e agradecer aos demais sol-
dados policiais, que quando 
convocados, nos atendiam 
com disposição. Muitos tem 
conhecimento de que Jardim 

Olinda é um município 
pequeno, mas a comunidade 
cobra muito e a gente vinha 
procurando desenvolver 
um trabalho, sabendo que 
a difi culdade que vocêstem 
em relação a vasta região a 
que pertencemos. 

Ao nosso Governador 
Ratinho Júnior vem man-
tendo um olhar mais carin-
hoso com os pequenos 
municípios também e hoje 
para nós é um grande dia, 
porque tanto a população 
cobrava e a mesma cobran-
ça era constante pelos nos-
sos vereadores em ter o poli-
ciamento próprio aqui no 
município, que agora está 
ai. Gratos e felizes, a comu-
nidade agradece. Isso traz 
uma segurança a mais. Em 
nome da administração do 
município, nosso agradeci-
mento a todos vocês”. 

Em Colorado, o Consórcio Intermunicipal Cispar, por meio do 
Órgão Regulatório Orcispar, promoveu uma audiência pública 
para apresentar à comunidade as novas medidas relacionadas à 
água e ao saneamento básico.

O Cispar, entidade autárquica composta por 50 municípios 
paranaenses, atua na área de saneamento, englobando abastec-
imento de água, coleta e tratamento de esgoto, resíduos sólidos 
e drenagem urbana. A empresa possui um Centro de Referência 
em Saneamento Ambiental, composto por um laboratório re-
gional e o Orcispar.

A audiência pública evidenciou um défi cit na arrecadação e 
propôs um reajuste da tarifa de água e esgoto para que o de-
partamento possa realizar as melhorias necessárias para atender 
toda a comunidade, elevando o padrão do serviço.

O que podemos esperar?
Um aumento na tarifa da água e esgoto, considerada atual-

mente a mais barata do Paraná.
Soluções para a inadimplência, permitindo investimentos no 

sistema e melhorias nos serviços.
A água de Colorado, uma das melhores do estado, continu-

ará a ser entregue à toda população com melhor distribuição e 
efi ciência.

Mudança da sede da Secretaria de Saneamento, melhoria na 
frota e nas condições de trabalho das equipes.

Fiscalização constante do Orcispar desde a captação da 
água até a qualidade do produto fi nal entregue ao consumidor.

Melhorias na coleta de esgoto, incluindo combate às ligações 
clandestinas e problemas com a rede e lagoas de tratamento.

As novas tarifas ainda estão em estudo, mas os reajustes 
serão pequenos. Serão mantidas tarifas sociais e o mínimo muito 
abaixo do que é praticado em municípios com autarquias (SA-
MAE) ou SANEPAR. O reajuste será defi nido pelo Orcispar, não 
dependendo do poder executivo ou legislativo.

É fundamental que a comunidade se engaje nesse debate 
para garantir que o futuro do saneamento básico em Colorado 
seja sustentável e de qualidade para todos.

E, acima de tudo, valorizemos esse bem tão precioso que é a 
água, evitando desperdícios.

A água é nossa!

A água é nossa: mudanças necessárias 
para um futuro sustentável

No jogo da volta da semifi nal 
do Campeonato Carioca de 
Futebol no domingo, 17/3, 

entre Vasco da Gama e Nova Igua-
çu, um dos destaques foi o goleiro 
Fabrício Santana, que nasceu em 
Paranavaí. O Nova Iguaçu venceu 
por 1 a 0 (gol de Bill), onde o lance 
nasceu de um lançamento de 
mão de Fabrício para a ponta dire-
ita. A equipe da região metropoli-
tana fará a fi nal com o Flamengo 
nos dias 31 de março e 7 de abril, 
no Maracanã (Rio de Janeiro). 
Fabrício já atuou em mais de 15 
equipes, no ACP foi em 2008. An-
tes de ir para o Rio, ele atuou no 
Uberlândia/MG. Os familiares do 
goleiro que começou no futsal do 
São Lucas de Paranavaí estiveram 
no Maracanã.

“América/Discioli” conquista o Suíço do KM 14

América/Discioli Campeão do 1º Campeonato de Futebol Suiço Regional do KM 14 Prefeito Guina com o prof. Piui, Totó, Fausto e Antônio Espanhol

Aconteceu no sábado, 16 de 
março, a fi nal do 1º Campe-
onato de Futebol Suíço Re-

gional do Km 14, com goleada por 
5 a 2 sobre a equipe Os Boleiros/
Floraí, a equipe América/Discioli/
Nova Esperança foi a Campeã. Os 
gols da equipe Campeã foram 
marcados por Dalvan (2), Tailan, 

Marlon e Guilherme Assis; para 
os Boleiros marcaram Jackson e 
Alan Pereira. O árbitro foi o Ag-
naldo (Mussum). Na preliminar 
teve a decisão do terceiro lugar, 
nas penalidades (5 a 4) a equipe 
Amigos FC/Nova Esperança ven-
ceu o T.E.C./Castelo Branco, no 
tempo regulamentar houve em-

pate em 0 a 0. O jogo foi arbitrado 
por Ademir Delgado. Artilheiro 
com 6 gols, Welisson (U.T.I. do Ce-
lular). Goleiro menos vazado com 
6 gols, Wenton (América). A pre-
miação total foi R$ 7 mil e troféu.

O prefeito Guina e o secre-
tário de Esporte e Lazer de São 
Jorge do Ivaí - Totó prestigiaram 

o evento no belo e acolhedor 
campo do Km 14. O ex-prefeito 
de Floraí, Fausto Eduardo Herra-
don (hoje secretário de Assuntos 
Metropolitanos e Institucionais 
de Maringá) também marcou 
presença. A coordenação do 
campeonato foi do Antônio Es-
panhol e do professor Piui.

Tahiti e Grêmio Morumbi decidem a 13ª Supercopa São José

Grêmio Morumbi Tahiti 

Neste sábado, 23 de março, 
tem fi nal da 13ª Superco-
pa São José Regional de 

Futebol Suíço, as fi nalistas são 
as equipes Tahiti, de Nova Es-
perança, e Grêmio Morumbi, de 
Paranavaí.

O jogo será às 16h30 no Está-
dio São José, na Vila Operária de 
Paranavaí.

Antes, às 15 horas de decisão 
do terceiro lugar entre XV de Pa-
ranavaí/Chagas Vidal e Tic-Tac/
Elite Motos.

Vaza nova camisa ofi cial do 
“Atlético Paranavaí”; com escudo 

emborrachado

Nova camisa do ACP

O jornalista Igor Mateus 
Lima, do Diário do Noro-
este, fl agrou no sábado 

(16/3) a nova camisa ofi cial do ACP 
– Atlético Clube Paranavaí. A cami-
sa estava em um manequim, lo-
calizado no provador de uma loja 
no centro da cidade. Perguntado, 
a proprietária do estabelecimento 
se limitou em dizer que uma ses-
são de fotos será feita para a divul-
gação ofi cial do clube. 

O Diário entrou em contato 
com a assessoria de imprensa do 
clube, mas, não obteve resposta. 
Chama atenção a nova camisa 
é que o escudo da SAF ACP será 
todo emborrachado, padrão exer-
cido por diversos clubes grandes 
do Brasil. O novo uniforme foi fab-
ricado pela fornecedora Tolledo 
Sports, de Goiânia/GO. Existem 
boatos de que a pré-venda acon-
tecerá até o fi nal deste mês. Além 

Goleiro da equipe
Nova Iguaçu é de “Paranavaí”

Fabrício é de Paranavaí

da Vaidebet e BP Seguradora, a 
camisa deverá contar com mar-
cas de empresas local, que estar-
iam em negociação para serem 
apoiadoras do projeto.

SUB 11 estreou perdendo para 
o Centro Português, por 3 a 
2, GOLS marcados por DAVI 

E HIAGO - ATLETAS; LORENZO, 
ENZO, DAVI, HIAGO, GUILHERME 
e HENRIQUE – TÉCNICO, AIRTON 

FELIPE AGRADECEMOS A TO-
DOS QUE NOS AJUDARAM 
NESTES JOGOS, AO PREFEITO 
MOACIR, SECRETARIO ALEX E 
AOS NOSSOS AMIGOS QUE NOS 
ACOMPANHAM.

Nos últimos dias 08, 09 e 10 
de março, nossos atletas 
do handebol Mandaguaçu 

estiveram presentes no Paraná 
Handebol Cup, na cidade de Goio-
erê, uma competição de nível al-
tíssimo e com diversas categorias 
feminino e masculino.  Manda-
guaçu esteve com as categorias 
sub-15 masculino e sub-13 femi-
nino. A Secretaria de Esporte, Cul-

tura, Lazer e Juventude através 
do Secretário Zilbo Tomaroli jun-
tamente com a Administração 
Municipal gostaria de agradecer 
os atletas pelo desempenho, a 
Professora Fernanda, como tam-
bém a comissão técnica pelo tra-
balho que vem desenvolvendo e 
agradecer aos pais pelo apoio de 
sempre.  PARABÉNS!   Assessoria 
de Comunicação

O Futsal de Nova Esperança em plena movimentação na cidade e região

Categoria Adulto Nova Esperança

Na Quinta feira última estrea-
mos na COPA ÂNGULO 
com uma brilhante vitória 

sobre a forte equipe de UNIFLOR, 
vencemos por 3 a 2 com 2 gols de 

KLEBERSON e 1 de Donizete - Atle-
tas; Alisson, Donizete, Ryan, Kle-
berson, Douglas, Sabatine, Dudu, 
Pablo, Davi e Hudson. TÉCNICO, 
AIRTON FELIPE.

Estreamos também na MARINGA CUP”
nas categorias SUB 11 E SUB 15

 Categoria SUB 15 Nova Esperança 

SUB 15 estreou com Vitória 
em cima da forte equipe 
Lazari/Coração de Jesus por 

4 a 3 com 4 gols de Emanoel.   - 

ATLETAS; ARTHUR, FELIPE, DAVI, 
ENZO, VEIGA, EMANOEL, ANDRÉ, 
KEISSON, LÉO e NANDO, TÉCNI-
CO, AIRTON FELIPE.

Categoria SUB 11 Nova Esperança

HANDEBOL MANDAGUAÇU 

ÁGUA FLUXO DE VIDA
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